

Saale-Beitung

Verleger: J. J. Neumann, Neudamm.

werden die Spaltenpreise über dem Raum mit 20 Pfg., solche aus Halle mit 20 Pfg. berechnet und in der Beilage...

Erhöhter Anzeigenpreis: Sonntags und Feiertagen einmal, sonst zweimal täglich.

Redaktion und Haupt-Druckerei: Halle, Nr. 17, Neudammstraße 17; Nebendruckerei: Markt 24.

Nr. 89.

Halle a. d. Saale, Donnerstag, den 22. Februar

1906.

Schiffahrtsabgaben.

Artikel 54 der Reichsverfassung besagt: Auf allen natürlichen Wasserstraßen dürfen Abgaben nur für die Benutzung besonderer Anstalten, die zur Erleichterung des Verkehrs...

Was die Konventionen wollen, ist bei der Beratung des Wasserstraßengesetzes recht deutlich zum Ausdruck gelangt. Es sollen eine Ergänzung des Schiffsahrtsgesetzes durch Einziehung eines Kanal- und Wasserstraßen-Abgabemessens...

Nun motiviert der Minister seine Vorschläge damit, daß er betont, der Leistung des Staates müsse eine Gegenleistung besitzenden, der die Wasserstraßen benutzt...

hand zu sehen und zu halten. Diese Verpflichtung Preußens bildet eine der Grundverpflichtungen der preussischen Monarchie, die bei der Durchführung der Zollvereinspolitik...

Das, wie Herr v. Bude erklärt, seine Vorschläge sich im Rahmen der Reichsverfassung halten, ist keineswegs richtig. Man müßte denn den Begriff „besondere Anstalten zur Erleichterung des Verkehrs“ in sehr einschränkt Weise interpretieren...

Mit kleinen Abgaben fängt man an, mit großen hört man nicht auf. Die Lohnschymmen auf die preussische Eisenbahnpolitik, in denen sich der Minister gefiel, wird man im Lande nicht allenthalben billigen. Das festsitzende und partikuläre Staatsinteresse tritt überall in den Vordergrund...

Deutsches Reich.

Der erste Fußball in Berlin.

Gestern Abend fand im Königl. Schloss zu Berlin der erste Fußball der diesjährigen Saison statt, nachdem die vorher angeht gelehrt wegen der Hofkammer ausgefallen waren.

George Sand schrieb darüber: „Ich glaube, daß auch Chopin schwer darunter gelitten hat, daß er in dieser Angelegenheit nichts verbinden und nichts raten konnte, aber sein Rat ist den wirklichen Ereignissen gegenüber völlig nutzlos.“

Die Ehe der Solange war natürlich unglücklich, und die unruhige, zerstreute und rastlose Natur, die ihre Langeweile auf Reisen durch ganz Europa zu betenden suchte, und doch überall nur Verdrossenheit und Unbefriedigung fand...

v. Schöppen-Waack ins Gespräch. Die unglückliche Magnetenkraft des Lehrers blieb nicht so vereinzelt wie so oft, im Gefolge der angewiesenen überreichlichen Bücherei...

Der Kaiser wandte sich zunächst dem Fürstinnen zu, während der Welt begann. Die Vorkämpfer der Sozialen, Eduard von Graf Brühl v. Wöll und Alex. Eduard von Manteuffel...

Ein längeres Gespräch führte der Kaiser u. a. mit dem neuen Staatssekretär des auswärtigen Amtes, dem Grafen v. Helldorf, dem Fürst v. Bismarck, dem Fürst v. Bülow, dem Grafen v. Helldorf...

Die Antwort des Abg. Erzberger. In der Budgetkommission des Reichstages hat gestern der Eintritt in die Tagesordnung Abg. Erzberger die geltend gemachte Erklärung des Reichstages...

1. Die erstwähnte Anstellung des Koch als Bezirkssekretär in Preußen, die das Ausbleiben des Koch aus dem preussischen Reichstags zur Folge hat...

Heuiletton.

George Sand und ihre Tochter.

Die berühmte Dichterin George Sand war trotz der mannigfachen Extravaganzen, die man ihr bisweilen vorwerfen, eine große und edel weibliche Natur, die auch als Mutter die reiche Fülle eines zärtlichen Herzens entfaltete.

Die Korrespondenz beginnt mit Biletten, welche die Sand an ihre zehnjährige Tochter richtet; voll naiver Güte und verwehrender Sorge ermahnt sie das kleine Mädchen, das schon in der Jugend den Kopf voller Laiten und Eigenwilligkeiten hatte.







